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Bericht der Generalversammlung 

Am Freitag, 23. März 2007, fand die alljährlich stattfindende ordentliche
Mitgliederversammlung unseres Vereins statt. Insgesamt haben 83 Mitglieder
unseres fast 1.000 Mitglieder zählenden Vereins den Weg in die Schützenhalle
gefunden. Kurzerhand wurde der Tagungsraum vom Speisesaal in das Mittelschiff
verlegt. Der 1. Vorsitzende Hans-Walter Albers konnte neben dem
Ehrenvorsitzenden Norbert Weber auch die Ehrenvorstandsmitglieder Werner
Rüenaufer und Ludger Müller begrüßen. 

Von der schreibenden Zunft war leider nur eine Vertreterin des Süderländer
Tageblattes aus Plettenberg anwesend. Pressevertreter der Westfalenpost,
Westfälischen Rundschau, des Sauerlandkuriers und des Siegener
Wochenanzeigers glänzten wieder einmal mit ihrer Abwesenheit.
Leider sind im abgelaufenen Jahr wieder einige Mitglieder für immer von uns
gegangen. Diese waren: Agnes Habbel, Helene Theisen, Günter Wüst, Hubert
Schäfer, Willibald Walter und Sebastian Hermes (aktives Vorstandsmitglied Abt.
Tennis aus Schönholthausen). Auch wurde dem verstorbenen Pastor Alfred
Wilmes gedacht, der dem TV sehr nahe stand. In einer Gedenkminute wurde
nochmals an alle erinnert.



4 5

���������	
�������	��	�����������������
�

������������������

����������	
����������

����������	 �	���������
�����	� !"#	#!�	��$�	% & 

Im Rechenschaftsbericht des
Vorstandes ging Hans-Walter
Albers auf die vielen
Vorstandssitzungen und den
Sitzungen in den diversen
Arbeitskreisen des abgelaufenen
Jahres 2006 ein. Es wurde kurz
auf die vielen Sportveran-
staltungen, Wettkämpfe, Auftritte
und Feste eingegangen, die wie-
der, wie in den vergangenen
Jahren auch, mit vielen
Topergebnissen abgeschlossen wurden. Genaue Wettkampf-, Spielergebnisse und
Tabellenstände sowie sonstige abteilungsinterne Dinge wurden von den
Abteilungsleitern Viktor Schulte (Fussball), Daniel Schulte (Karneval), Kai Lechner
(Tennis), Dietmar Heitmann (Spielmannzug) und Eva Haase (Leichtathletik/Turnen) in
ihren Berichten herausgearbeitet.
Einer der Höhepunkte jeder Generalversammlung ist sicherlich der Ehrungsblock. Hier
wurden für ihre 25-jährige Mitgliedschaft im TV Rönkhausen Patricia Schulte, Martina
Schulte, Petra Albers, Karina Rademacher, Ivonne Danz, Sandra Bitter, Ingo Kloske,
Ludger Vollmert, Wolfgang Krabbe, Detlef Leermann, Günter Gottfried, Sven Krabbe,
Ansgar Sopart und Michael Hoheiser mit der silbernen Vereinsnadel ausgezeichnet.
Zum Ehrenmitglied ernannt wurden aufgrund ihrer 40-jährigen Zugehörigkeit zu unse-
rem Verein Margot Albers, Gertrud Broichhaus, Magdalena Ende, Annemarie Haase,
Ursula Hoberg, Mechthild Rüther, Resi Simons, Marie-Luise Vollmert und Manfred
Vollmert. Die goldene Vereinsnadel erhielten die Turnbrüder Gerhard Krabbe, Günter
Vollmert, Dieter Fabri und Wilfried Huss für nunmehr 50 Jahre Mitglied im TV
Rönkhausen.

Insgesamt drei Mitglieder erhielten für ihren
außerordentlichen Einsatz für den TV Rönkhausen
die Verdienstnadel in Silber. Aufgrund seines
Ausscheidens nach über 16-jähriger Tätigkeit als
Trainer und Betreuer, der alles dafür getan hat, dass
wir heute noch eine Fussball Reservemannschaft auf-
weisen können, wurde Dieter Sasse diese Ehre zuteil.
Ralf Helmig erhielt ebenfalls diese Auszeichnung für
sein wirklich überaus großes Engagement, das er in
seiner mittlerweile auch über 10-jährigen Tätigkeit
als Beisitzer im TV Vorstand gezeigt hatte. Sein
Einsatz für den TV war und bleibt wohl einzigartig

und ist nicht immer selbstverständlich gewesen. Denn was sich in dieser Zeit rund um den
TV so alles getan hat, trägt u.a. auch seine Handschrift. Wir erinnern nur an die
Umgestaltung des ehemaligen Asylantenheims in das jetzige Sportler-Treff, den Bau der
Sporthalle in Ortsnähe sowie an den Sportanlagenbau im vergangenen Jahr. 
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Eng verbunden mit diesen Projekten und
vielen sonstigen noch herausragenden
Ereignissen der vergangenen Jahre ist
natürlich auch unser 1. Vorsitzender
Hans-Walter Albers. Er führt den TV
mittlerweile schon über 12 Jahre an und
hat das TV-Schiff immer durch Höhen
und Tiefen sicher gelenkt. Auch sein
überdurchschnittlicher Einsatz wurde mit
der Überreichung der Verdienstnadel in
Silber belohnt.

Günter Schulte, in Rönkhausen besser unter "Kapaftig" bekannt, erhielt für seinen über
40-jährigen aktiven Einsatz in der Abteilung Spielmannszug die goldene Verdienstnadel.
Dreißig Jahre davon war Günter Schulte Tambourmajor und bis heute für die
Musikausbildung der Mädchen und Jungen zuständig. Nebenbei nahm er anfangs auch
noch das Amt des Abteilungsleiters wahr. 
Günter Schulte, der im vergangenen Dezember seinen 70. Geburtstag feiern konnte,
beendet auf eigenen Wunsch seine aktive Zeit als Flötist. Der Turnverein Rönkhausen
hat Günter vieles zu verdanken!

Nach dem Punkt Ehrungsblock wurde es etwas trockener, denn die endgültige
Gesamtabrechnung des Sportanlagenbaues wurde von Ralf Helmig vorgestellt. Da Ralf
das Projekt von Anfang bis zum Ende als Hauptverantwortlicher betreut hat und als übe-
raus kompetent und sachkundig in diesem Projekt gilt, wurden die Erläuterungen sowie
der Plan-Ist-Vergleich für alle hoch interessant. Insgesamt haben unsere Mitglieder
knapp 1.500 ehrenamtliche Arbeitsstunden an dem Projekt mitgearbeitet und die
Istkosten entsprachen fast genau den Plankosten, die im vergangenen Jahr in einer
außerordentlichen Mitgliederversammlung von den anwesenden Mitgliedern genehmigt
wurden - somit eine absolute Punktlandung!

Anschließend wurde vom Kassierer Rolf Schulmeister der Kassenbericht des Jahres
2006 verlesen. Neben den sonstigen vielen Einnahmen und Ausgaben kamen in diesem
Jahr die Abrechnung des Sportanlagenbaus hinzu. 
Die Arbeit unseres Kassiers ist im Vergleich zu anderen sehr hoch einzustufen, da mitt-
lerweile die Geschäfte des Turnvereins mit all seinen Abteilungen mit einem
Mittelstandsbetrieb zu vergleichen sind. Nach seinen Ausführungen wurde von
Kassenprüfer Andreas Kleinsorge der Versammlung der Antrag auf Entlastung des
Kassierers und des Vorstandes vorgeschlagen, der mit Reinhard Schulte die Kasse in
diesem Jahr nach seinen Worten überaus sorgfältig und ausführlich geprüft hat. Die
Entlastung wurde von der Versammlung sowohl für die Abrechnung des
Sportanlagenbaus sowie für die allgemeine Kasse einstimmig erteilt. Andreas
Kleinsorge bescheinigte Rolf Schulmeister zudem eine saubere und in jeglichen Dingen
nachvollziehbare Kassenführung.

Bei dem Tagesordnungspunkt Wahlen standen in diesem Jahr die Ämter des 
1. Vorsitzenden, des Kassierers, eines Beisitzers sowie der Kassenprüfer zur Wahl. Es
wurden der 1. Vorsitzende Hans-Walter Albers und der Kassierer Rolf Schulmeister ein-
stimmig für weitere zwei Jahre wiedergewählt. Da Ralf Helmig sich nicht mehr zur
Wahl stellte, wurde von der Versammlung Alexander Josev als neuer Beisitzer in den
TV-Vorstand gewählt. Trotz seines Ausscheidens will Ralf Helmig aber auch weiterhin
den Vorstand immer mit Rat und Tat zur Seite stehen. Zum Kassenprüfer wurden
Reinhard Schulte, Werner Freiburg und Gerhard Wulf gewählt - Andreas Kleinsorge
stellte sich nicht mehr zur Wahl. Allen neu gewählten Vorstandsmitgliedern im TV-
Vorstand sowie in den Abteilungsversammlungen sei nochmals an dieser Stelle herzlich
gratuliert und wir hoffen auf eine gute Zusammenarbeit, dass unsere gemeinsame Arbeit
auch in der Zukunft reichlich Früchte tragen wird. Den ausscheidenden
Vorstandsmitgliedern und sonstigen Helfern möchten wir nochmals ein dickes
Dankeschön für ihre Arbeit im TV sagen!

Von der Versammlung wurde dann eine Änderung des Beitragssystems bzw.
Beitragsordnung einstimmig zugestimmt. Hierbei handelt es sich nicht um eine
Beitragserhöhung, sondern um eine Anpassung der Beitragsordnung an die zukünftige
Entwicklung der Altersstruktur unserer Mitglieder. Somit müssen in Zukunft alle
Mitglieder, die älter als 62 Jahre (alt: 55 Jahre) und über 40 Jahre Mitglied im Verein
sind oder die älter als 67 Jahre (alt: 60 Jahre) und mindestens 10 Jahre TV-Mitglied sind
den halben Jahresbeitrag von zurzeit 18,- € (alt: beitragsfrei) zahlen. Diese Regelung gilt
ab dem Zeitpunkt der Abstimmung, also dem 23.03.2007. Da eine Bestandswahrung
gegeben ist, bleiben diejenigen beitragsfrei, die bereits schon in den Genuss der
Beitragsfreiheit gekommen sind. Jedoch wäre der Turnverein über eine Unterstützung
von denen, die beitragsfrei bleiben u.a. durch Spenden sehr dankbar!
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Gegen Ende der Versammlung wurde dann noch der Haushaltsplan für 2007 von
der Versammlung einstimmig angenommen, der bereits schon eine dicke Ausgabe
für das Sportler-Treff aufgrund des Schadens durch den Orkan "Kyrill" aufweist.
Es wurde im Zuge des Versicherungsschadens auch der Vorderteil des Daches neu
eingedeckt, da aufgrund der Aussagen von Fachleuten spätestens in zwei bis fünf
Jahren eine komplette Dachsanierung des Sportler-Treffs notwendig würde und
dann nicht sichergestellt werden kann, ob dann die gleichen Dachschindeln mit
dem jetzigen Radius beschafft werden können.

Auf folgende wichtige TV-Termine wurde aufmerksam gemacht:

Do. 17. Mai - TV-Christi-Himmelfahrtswanderung
Fr. 10. bis So. 12. August - Sportfest
Sa. 15. September - Walkingtag
Sa. 27. Oktober - Skibasar
Mi. 31. Oktober - Runkelfest
Sa. 24. November - Karnevalseröffnung
Sa. 2. Dezember - Gemütlicher Abt. Spielmannszug

Anschießend wurde nochmals auf unsere Homepage www.tvroenkhausen.de hin-
gewiesen, die immer auf dem aktuellen Stand gehalten wird. Alle die etwas dort
veröffentlichen wollen, sollten an die bekannte Adresse Infos schicken. 
Zudem können immer aktuelle Spiel- u. Wettkampfergebnisse sowie wichtige und
aktuelle Informationen zu jeder Zeit abgerufen werden.

Der 1. Vorsitzende Hans-Walter Albers bedankte sich zum Abschluss für das
Kommen der Mitglieder und für die sachlich geführten und fairen Diskussionen.
Traditionsgemäß wurde die Generalversammlung mit dem Turnerlied 
"Turner auf zum Streite" beendet.

(Frank Schulte)
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Rönk'sen Helau!

Liebe Sportsfreunde, Karnevalisten und Rönk'ser,

die Abteilung Karneval hat in der Elferratssitzung am 30. März 
einen neuen Elferratspräsidenten gewählt. 
Der bisherige Vize-Präsident Daniel Schulte ist nun der neue Präsident und somit
auch Abteilungsleiter. Daniel ist seit 1989 aktiv im Karneval. Er war 15 Jahre in
der Prinzengarde, wo er vom Fahnenoffizier bis zum Tanzmajor alle Positionen
einmal innehatte. Seit 2004 ist er im Elferrat, koordinierte dort bisher die auswär-
tigen Gruppen beim Eröffnungsfest und war seit 2005 Vize-Präsident.

Zum neuen Vize-Präsidenten wurde Wolfgang Tigges gewählt. Wolfgang war
bereits 1994 Prinz und ist seitdem Elferratsmitglied. Mit seiner Wahl zum Vize hat
er direkt eine ganze Reihe von Aufgaben übernommen, u. a. organisiert er das
Sommerfest (s. u.) und hilft bei der Organisation des Eröffnungsfestes mit.

Desweiteren hat der Elferrat ein neues Mitglied bestellt. Oliver Pape ist von nun
an Teil des Abteilungsvorstandes. Olli P. war im vergangenen Jahr Prinz und tanzt
seit 18 (!) Jahren in der Prinzengarde. Damit Olli nicht nahtlos von der
Prinzengarde zum Seniorenturnen überwechseln muss, hat ihm der Elferrat erst
einmal zwischenzeitlich eine neue Heimat im Karneval gegeben. Da man nach 18
Jahren Prinzengarde natürlich fast jede auswärtige Karnevalsgruppe kennt, über-
nimmt Oliver zusammen mit Wolfgang T. die Eröffnungsfestorganisation.

Sommerfest

Am 06. Juni (Tag vor Fronleichnam) findet unser Sommerfest statt. Hierzu sind
selbstverständlich alle Freunde, Gönner etc. eingeladen, die sich dem Rönk'ser
Karneval verbunden fühlen. Natürlich mit Partner(in)!
Wir werden gegen 17 - 18 Uhr starten und dann oberhalb Lenhausen zum
Vereinsheim des Hundesportvereines wandern. Dort angekommen werden wir in
bewährter Manier den Grill anwerfen und für ausreichend Kaltgetränke sorgen.
Hierzu werden Anfang Mai noch Einladungen mit allen Details an die einzelnen
Karnevalsgruppen verteilt. Wichtig ist hierbei, dass die Gruppen die Anzahl der
Festteilnehmer rückmelden, damit wir entsprechend planen können.
Wie oben bereits geschrieben ist dieses Fest für alle Freunde und Helfer, 
also scheut Euch nicht, Euch bei Wolfgang Tigges (1753 oder
wolfgangtigges@aol.com) anzumelden.

Wir würden uns über Eure Teilnahme freuen. 
Kopf hoch, die neue Session beginnt bereits in ca. 6 Monaten!

Euer Elferrat               
(Daniel Schulte)

Innenausbau
Küchen nach Maß

Gastronomieberatung
Möbel- und 

Einrichtungsdesign

Funke GmbH
Kapellenstr. 12
57413 Finnentrop

Rönkhausen

Tel.: 02395/ 212 98 98
Fax: 02395/ 212 98 99
E-Mail: info@funkegmbh.com
http://www.funkegmbh.com
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Abt. Fussball

Die Saison 2006/2007 neigt sich dem Ende entgegen. Die erste Mannschaft um Dieter
Hoffmann hatte mit Höhen und Tiefen (Verletzungen) zu kämpfen. Trotzdem kann man
mit der Leistung dieser Mannschaft zufrieden sein. Auch ein Lob an den Trainer Dieter
Hoffmann, der fast jedes Wochenende immer wieder neue Probleme kurzfristig lösen
musste.
Auch die zweite Mannschaft hat sich wieder gefangen und zu alten Tugenden
(Zusammenhalt und Einsatz) zurückgefunden. Dieter Sasse, seit 16 Jahren Betreuer der
zweiten Mannschaft, beendet leider nach dieser Serie seine Betreuerlaufbahn. Für sei-
nen unermüdlichen Einsatz während dieser 16 Jahre für die zweite Mannschaft und den
Verein wurde ihm vom Turnverein die silberne Verdienstnadel verliehen. Nochmals
HERZLICHEN GLÜCKWUNSCH und VIELEN DANK DIETER !
Trotz dieser großen Lücke muss es  weiter gehen. Deswegen suchen wir einen neuen
Betreuer für die zweite Mannschaft ab der nächsten Saison.  
Auch der "junge" Vater Dieter Hoffmann steht aus familiären Gründen als Trainer der
ersten Mannschaft für die nächste Saison nicht mehr zur Verfügung. Dieter Hoffmann
hat in den letzten Jahren sehr gute Arbeit geleistet und hat durch sein großes
Engagement und Menschlichkeit eine junge und sehr gute Mannschaft aufgebaut und
geformt.
Dafür auch ein HERZLICHES DANKESCHÖN und alles Gute für die junge Familie.
Auch hier muss es dann weiter gehen und wir konnten Thomas Kümhof aus Heggen als
Nachfolger für den Trainerposten der ersten Mannschaft gewinnen. Wir, der Vorstand
der Abt. Fußball und auch Dieter Hoffmann, sind davon überzeugt, mit Thomas
Kümhoff den richtigen Schritt für die erste Mannschaft gemacht zu haben. 
Zu Saisonbeginn schickte die Jugendabteilung (TVR und SG Lenhausen/Rönkhausen)
insgesamt 10 Mannschaften für die Saison 2006/2007 ins Rennen! Davon spielen in die-
ser Saison aktuell zwei Mannschaften (C- und B-Jugend) in der Leistungsklasse. Hier
mussten unsere Jungs gegen Vereine wie SV04 Attendorn/Lennestadt, RW Hünsborn,
SV Ottfingen und VSV Wenden antreten. Auch hier können wir mit den Leistungen der
Mannschaften sehr zufrieden sein und möchten uns hier bei allen Beteiligten (Spieler,
Betreuer, Helfer, Eltern etc.) für Ihren Einsatz bedanken.
Für die nächste Saison werden auch wieder dringend Betreuer für die
Jugendmannschaften gesucht. Wir sind hier auf die Mithilfe aller angewiesen. Es sollte
nicht soweit kommen, dass mangels Betreuer Mannschaften abgemeldet werden müs-
sen. BITTE MELDET EUCH!
Am 13.03.2007 fand die gut besuchte Jahreshauptversammlung der Abt. Fußball im
Sportlertreff statt. Hier wurden Marc Dupont als Kassierer und Viktor Schulte als
Abteilungsleiter einstimmig für 2 Jahre wieder gewählt.

Mit sportlichem Gruß
Abt. Fußball
(Klaus Mosler)
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Verleihung der Sportabzeichen
... und Jolinchen sowie Ehrung der Sportlerin und des Sportlers des Jahres

Am 27.02.07 wurden im Rahmen der Dienstagsturnstunde die im Jahr 2006 erreichten
Jolinchen (kleinere Ausgabe des Sportabzeichens) und die Sportabzeichen verliehen.

Die Jolinchen können von Jungen und Mädchen im Alter von 2 bis 7 Jahren abgelegt
werden. Die Übungsleiterinnen Patricia Schulte und Karina Rademacher haben mit den
Kindern die Übungen trainiert und diese wurden an einen bestimmten Tag abgenommen.

Für das Jahr 2006 konnten 44 kleine Sportler das Jolinchen in Empfang nehmen:

Adina Artz - Phil Broichhaus - Nadja Danz - Gentian Gashi - Michael Hanses - Kristin
Hanses - Luc Hoheiser - Maja Krabbe - Rico Krah - Chiara Krah - Hanna Rademacher
- Carolin Schäfer - Ben Vogt - Pia Vogt - Lisa Marie Vogt - Svea Weber - Malte
Wichtmann - Nico Wensing - Marius Fiebig - Nils Teipel - Maximilian Ende - Jonas
Kirchhoff - Janine Wulf - Jina-Marie Hengstebeck - Hannah Fleing - Carolin Blume -
Noemi Segref - Louis Becker - Nicolas Damerius - Vanessa Mohaupt - Janik Schulte -
Pia Rüenaufer - Robin Schäfer - Jona Schulte - Leon Wensing - Jan Weber - Christin
Schäfer - Anna Schäfer - Rebecca Sasse - Lena Runig - Lucas Rüenaufer - Chris
Kühnberger - Linus Dieks

Desweiteren wurden die Sportabzeichen übergeben. Diese können im Alter von 8 - 99
Jahren (wer kann auch noch darüber) abgelegt werden. Im Laufe einer Saison werden
die Ergebnisse der Teilnehmer in den Bereichen Laufen - Springen - Werfen
(Kugelstoßen) - Langstrecke gesammelt und von Gabi Ermes ausgewertet. Im Oktober
fahren alle Teilnehmer ins "Finto", um noch ihre Schwimmübung zu absolvieren. 

Im Laufe des Sommers findet auch eine Trainingsstunde für Erwachsene unter der
Leitung von Gabi Ermes statt - und zwar immer mittwochs auf den Sportanlagen ab
18.00 Uhr. Hier würden wir uns allerdings wünschen, dass noch mehr Erwachsene
Interesse zeigen würden.
Man muss allerdings auch sagen, dass ein Sportabzeichen nicht "mal einfach so neben-
bei" erzielt wird. Für mache Disziplinen sind schon mehrere Anläufe und
Trainingseinheiten notwendig. Aber nicht abschrecken lassen - einfach mal versuchen!!

Insgesamt hat Gabi im Jahr 2006 48 Sportabzeichen abnehmen können:

Schülersportabzeichen in Bronze:
Michelle Auerswald - Vanessa Clemens - Nina Ebermann - Jannik Hoffmann - 
Luis Hoffmann - Katrin Krabbe - Robin Krabbe - Philipp Leermann - Lisa Rademacher
- Tom Rauterkus - David Römers - Fabian Sasse - Jona Schuppert - Annalisa Tigges -
Barbara Rohr

Schülersportabzeichen in Silber:
Alexander Gawlik - Mattis Kuklinski - Theresa Poggel - Anna Steinert

Schülersportabzeichen in Gold:
Jaqueline Auerswald - Janine Hoffmann - Christopher Huss - Carla Ochel - 
Marvin Pieron - Sebastian Poggel - Ronja Runte - Katharina Rohr

Schülersportabzeichen in Gold (zum wiederholten Mal)
Sofie Auwermann (zum 6. Mal ) - Marius Schmidt (zum 4. Mal)

Schülersportabzeichen in Gold 5:
Johannes Huss - Moritz Vollmert
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Jugendsportabzeichen in Bronze:
Sarah Burke - Silvia DaSilveira - Jonas Ermes - Kristin Hoffmann - Maja Kathol
Franziska Köllner - Jacqueline Limper - Emily Rauterkus - Federike Schulte

Jugendsportabzeichen in Silber:
Rebecca Hänsler

Jugendsportabzeichen in Gold (zum wiederholten Mal):
Annalena Ermes (zum 4. Mal)

Sportabzeichen Erwachsene in Bronze:
Tanja Fiebig

Sportabzeichen Erwachsene in Bronze (Wiederholung):
Birgit Kuklinski - Barbara Poggel

Sportabzeichen Erwachsene Silber:
Werner Hirschberg - Mechthild Rohr - Rainer Vollmert
Familiensportabzeichen (1 Erwachsener - 2 Kinder):
Familie Poggel - Barbara - Theresa u. Sebastian (zum 2. Mal)
Familie Rohr - Mechthild - Katharina u. Barbara
Desweiteren werden in der Abt. L/T/S die Sportlerin und der Sportler des Jahres gekürt.
Dieser Titel muss im Laufe des Jahres "erarbeitet" werden. Die Sportler fahren während
einer Saison mit zu den verschiedensten Kreis- und Bezirksmeisterschaften. Für die
erzielten Plätze von 1 - 10 werden Punkte vergeben und diese am Jahresende zusam-
mengerechnet.

Die Sportlerin des Jahres ist in diesem Jahr: Jaqueline Auerswald.
Sie siegte mit 100 Punkten vor Ronja Runte 
mit 64 und Rebecca Hänsler mit 59 Punkten.

Der Sportler des Jahres ist in diesem Jahr: 
Markus Steinert
Er siegte mit 27 Punkten vor Stefan Rohr 
mit 25 und Mattis Kuklinski mit 20 Punkten.

Jaqueline und Markus wurden mit einem 
Pokal ausgezeichnet.

Eva Haase - Oberturnwartin

Sportabzeichen für Jedermann

Rund 3.000 Sportabzeichen-Treffs gibt es in Deutschland...da dürfen wir nicht fehlen!
Deshalb rufen auch wir in diesem Jahr wieder alle Generationen, ob jung oder alt, dazu
auf, das "Deutsche Sportabzeichen" abzulegen. Treffpunkt ist jeden Dienstag von 9 -
10:30 Uhr und Mittwochs von 18 - 19:30 Uhr am Sportplatz. 

Die jeweiligen Prüfungen können jederzeit abgelegt werden. Wichtiger als die
Prüfungen ist jedoch die Vorbereitung auf das Sportabzeichen, die sich über einen län-
geren Zeitraum erstrecken sollte. Zwei- bis dreimal pro Woche ist besser als ein noch so
ausgiebiger Sport am Wochenende oder gar nur im Urlaub. Natürlich kann man sich
auch ganz alleine vorbereiten. Effektiver, schöner und spannender ist jedoch das
Training unter professioneller Anleitung gemeinsam mit Gleichgesinnten.

Bis heute blieb der Grundgedanke des Sportabzeichens erhalten: 
In den fünf Leistungs-
gruppen werden motorische
Grundlagen wie Ausdauer,
Schnell- und Sprungkraft
sowie Schnelligkeit geprüft.
Aus jeder Gruppe muss eine
Übung erfolgreich absolviert
werden. Die genauen Anfor-
derungen können über
www.tvroenkhausen.de für
die entsprechende Alters-
gruppe abgefragt werden.

Seid Ihr neugierig geworden
und wollt vielleicht auch mal
einen Beleg für Eure Fitness
erwerben?

Dann kommt vorbei ! Der
Kurs geht über den ganzen
Sommer, ausgenommen den
Sommerferien. Wir würden
uns über einen größeren
Zulauf als bisher sehr freuen.

Ansprechpartnerin: 
Gabi Ermes (Tel. 210)
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Spielmannszug: 
Verabschiedung von Günther Schulte

Bei der Jahreshauptversammlung des Spielmannszuges standen die
Verabschiedung eines verdienten Mitglieds sowie der Punkt "Wahlen" im
Mittelpunkt.
Günther Schulte, 47 Jahre im Spielmannszug, davon 30 Jahre als Tambourmajor,
gab aus gesundheitlichen Gründen seine aktive Mitgliedschaft auf.
Er war seit 1966 Tambourmajor. Beim 75-jährigen Bestehen des Spielmannszuges
(1986) überreichte ihm ein Vertreter des Lenne-Volme Turngaus den 
Gau-Ehrenbrief mit Nadel in Bronze. 1996 erhielt er vom damaligen
Bürgermeister Erwin Oberkalkofen den Ehrenteller der Gemeinde Finnentrop.

Bei der diesjährigen Versammlung wurde er vom 1. Vorsitzenden, Dietmar
Heitmann, mit einem Gutschein sowie einer Chronik des Spielmannszuges verab-
schiedet. 

Unter stehenden
Ovationen wurde
ihm für seinen
außergewöhnlichen
starken Einsatz
gedankt. Deshalb
möchten wir vom
Spielmannszug
unserem Günther
auch auf diesem
Wege noch einmal
ein ganz dickes
DANKE sagen und
hoffen, dass er uns
auch als passives
Mitglied noch
lange erhalten
bleibt!

Ein herzliches Dankeschön gilt auch Reinhard Bress!
Reinhard hat dem Spielmannszug 12 Jahre lang als Schriftführer zur Seite 
gestanden. 

Ein großes Lob möchten wir ihm für
die Arbeit und Organisation der
New-York-Reise im Jahre 2002 aus-
sprechen, auch wenn diese dann lei-
der gar nicht stattfinden konnte.
Leider stellte sich Reinhard in die-
sem Jahr nicht mehr zur Wahl. Als
sein Nachfolger wurde Ralf
Broichhaus gewählt.
In ihren Ämtern bestätigt wurden
Christoph Bress als Kassierer sowie
Alexandra Pape und Ludger
Vollmert als Kassenprüfer.

Auswärtige Auftritte hat der Spielmannszug in diesem Jahr auf den Schützenfesten
in Endorf, Lenhausen und Hagen. Zudem werden noch Freundschaftstreffen in
Schönholthausen, Oelinghauserheide, Stemel, Kirchhundem und Meggen besucht.
Außerdem gibt es in Rönkhausen ja auch noch einige Feste, die es zu feiern gilt!

(Ralf Broichhaus)
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Super Saisonstart für Rönkhauser Leichtathleten

Am 04.03.07 fanden in Plettenberg-Böddinghausen die Leichtathletischen
Hallenmeisterschaften des 3. Bezirkes statt. Der TVR hatte 44 Teilnehmer am
Start. Alle Jahrgänge ab 1994 und älter trafen sich bereits um 7.55 Uhr an der
Schützenhalle zur Abfahrt, die Jüngeren folgten um 9.00 Uhr. Bewundernswert die
Teilnahme zweier Herren (Stefan Ermes und Markus Fiebig). So weilten sie doch
am Abend vorher noch auf einer Geburtstagsfeier.

In Böddinghausen waren ca. 310 Teilnehmer aus dem 3. Bezirk des Lenne-Volme-
Turngaus am Start. Alle Teilnehmer waren mit Begeisterung bei der Sache und so
konnte manche gute und sogar sehr gute Leistung und Platzierung erzielt werden.
Nachdem gegen 13.30 Uhr die Siegerehrung abgeschlossen war, traten die
Teilnehmer des TVR den Heimweg an, mit nachstehenden Platzierungen im
Gepäck:

Platz 1 erzielten (und dürfen sich somit Bezirksmeister nennen):
Peter Rademacher - Barbara Poggel - Jaqueline Auerswald - Marius Schmidt -
Anna Steinert

Platz 2 erzielten:
Marius Fiebig - Rebecca Hänsler

Platz 3 erzielten:
Stefan Ermes - Luis D'Aquino - Linda Hoffmann - Annalena Ermes - 
Kathrin Krabbe - Frederike Schulte - Michelle Auerswald

Platz 4 (den undankbaren) erzielten:
Markus Fiebig - Markus Steinert - Mattis Kuklinski - Annalisa Tigges

Platz 5 erzielte: Maja Kathol

Nicht zu vergessen ist der völlig unerwartete (vielleicht kleine historische) Sieg in
der Mannschaftswertung. Hier konnte der TVR zum ersten Mal seit mehr als 20
Jahren wieder den Pokal für die beste Mannschaftsleistung in Empfang nehmen. In
den letzten Jahren hatten wir immer mal gehofft, die großen, teilnehmerstarken
Vereine aus Plettenberg zu schlagen. Und heute, da war es dann wieder dieses
Gefühl: Zusammen sind wir stark!!
Meinen herzlichen Dank an alle, die sich daran beteiligt haben!

Nachsatz:
Leider stellte sich am Sonntag 11.03.07 heraus, dass die Abt. L/T/S doch keinen
historischen Sieg errungen hat.
Sonja Eppmann - Geschäftsführerin des 3. Bezirkes - teilte mit, dass man sich bei
der Auszählung der Punkte leider um 100 Punkte zu Ungunsten des TV Jahn
Plettenberg verrechnet hätte. Wir belegen nun den 2. Platz. Was soll's - wäre schön
gewesen - aber irren ist menschlich.
Es ändert nichts an der Tatsache, dass wir einen Klasse-Start hingelegt haben und
auch nicht daran, dass wir zusammen stark sind. Noch nicht ganz so stark wie TV
Jahn Plettenberg, aber wir arbeiten daran.

Eva Haase - Oberturnwartin

Kampfrichterlehrgang erfolgreich abgeschlossen

Am 12./15./22. und 29.03.2007 fand im Sportler-Treff ein Kampfrichterlehrgang
für die Leichtathletik statt.

Dazu konnte der Kreiskampfrichterobmann Uli Rauchheld 23 Teilnehmer/-innen
aus den verschiedenen Vereinen des Kreises Olpe begrüßen; vom SC Fretter, vom
LC Attendorn, vom FSV Helden, von der TSG Lennestadt, von der SG Wenden
und nicht zuletzt vom TV Rönkhausen.
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Es wurde Kampfrichtergrundwissen für die Lauf-, Wurf- und Sprungdisziplinen
vermittelt. So sind die "Null-Linie", "Obmann" und "Windmesser" keine böhmi-
schen Dörfer mehr. "Wie organisiert man eine Veranstaltung?", "wie führt man
eine ordentliche Wettkampfliste?" oder "darf man im Marathonlauf die Strecke
verlassen?" - auch diese Themen wurden besprochen. Alle 23 Teilnehmer bestan-
den den Fragebogentest und so kann der Kreis Olpe nun über insgesamt 80 geprüf-
te Kampfrichter verfügen.

Vom TV Rönkhausen nahmen Karina Rademacher, Cordula Helmig, Barbara
Poggel und Mechthild Rohr teil.

Insgesamt haben wir nun neben den oben genannten mit Simone Ermes,
Madgalene Hoffmann, Gabi Bölker, Barbara Drüeke und Eva Haase insgesamt 9
geprüfte Kampfrichterinnen. Wir hoffen, dass wir nun zu den anstehenden
Wettkämpfen immer verschiedene Kampfrichter mitnehmen können und so diese
Tätigkeit auf mehrere Schultern verteilt werden kann.

Eva Haase (Oberturnwartin)
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